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MESA REDONDA 

Una serie de profesionales del campo de la contabilidad y de la auditoría de cuentas han querido 
transmitirnos su interés por la realización del máster SIAC (Máster en Sistemas de Información 
y Análisis Contable), impartido en la Universidad de Oviedo. 

Abrimos esta mesa redonda con Ana Fonseca Valdés, directora regional de Asturias Centro de 
Unicaja Banco, entidad que permite el desarrollo del encuentro gracias a su patrocinio. Asegura 
que es muy importante apostar por la formación y que, a través de una propuesta de este estilo, 
podamos conocer más sobre el ámbito del que se va a hablar. 

Comienza la ponencia Conrado Cea Sánchez, socio responsable de PwC (Price Waterhouse 
Cooper) en Asturias y Cantabria. Lleva 21 años vinculado a la auditoría y es licenciado en 
empresariales por la universidad Complutense de Madrid. 

Asegura que la auditoría es una de las profesiones más completas que existen en el mundo 
financiero. Tras dos años de COVID, nos encontramos con una guerra en Europa, una crisis de 
materias primas… y, aun así, el auditor sigue manteniendo un papel imprescindible, pues se 
encarga de emitir un informe de auditoría sobre las cuentas anuales de las entidades para decir 
si representan la imagen fiel, algo que advierten conlleva mucho trabajo, pero nos permite, a su 
tiempo, un crecimiento exponencial a nivel profesional. Es una profesión que requiere una 
importante y constante formación que nos permite ir incrementando nuestros conocimientos 
continuamente, donde se busca gente con títulos universitarios superiores y destaca que, 
además de esta titulación, es de gran a ayuda contar con el máster de auditoría y un nivel de 
inglés apropiado para adaptarse a cualquier circunstancia. 

Seguimos con Arturo Díaz Dapena, abogado, economista, auditor de cuentas y, actualmente, 
presidente de la agrupación novena del ICJCE (Instituto de Censores Jurados de Cuentas de 
España). Es socio de una firma de auditoría, Kreston auditores, que cuenta con 16 oficinas en 
España, siendo el responsable de las oficinas de Asturias y Málaga y el presidente ejecutivo de 
la firma a nivel de España y Portugal.  

Comienza explicándonos que se trata de la única o de las pocas profesiones que requieren una 
formación obligatoria. En España había, en 2020, 17.679 auditores no ROAC, es decir, 
profesionales que están en la auditoria trabajando para cargo de otros auditores, habiendo 
10.000 en el 2012, por lo que las cifras han crecido exponencialmente, pudiendo observar una 
gran demanda de la profesión. Considera que, para los que estamos estudiando cualquiera de 
estos grados impartidos en la facultad de economía y empresa de la Universidad de Oviedo, es 
la mejor opción porque la percepción que se tiene de un auditor es la de profesionales capaces, 
comprometidos y formados, habiendo pocas profesiones que lo tengan claro de manera tan 
genérica, siendo, no obstante, un montón de profesiones las que cuentan con esos calificativos. 
Para terminar, explica que lo que se ve dentro de una firma de auditoría es mucha información 
de las distintas áreas de una empresa, lo que nos permitirá captar una idea de la realidad 
empresarial que poca gente logra. 

Continuamos con Fernando Álvarez Sánchez, licenciado en Ciencias Económicas por la 
Universidad de Oviedo. Tras 6 años en el mundo de la auditoría comenzó a desarrollarse 
profesionalmente en otros departamentos financieros de empresas y, actualmente es el director 
de filiales del grupo SAMOA Industrial. 
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A lo largo de su carrera fue descubriendo que la contabilidad y las finanzas eran una de las cosas 
que más le gustaban ya que tuvo la oportunidad de vivir varios planes de contabilidad, varias 
normas y varios cambios mercantiles, lo que le permitía estar constantemente al día. Nos invita 
a completar nuestra formación con el máster en auditoría de cuentas que ofrece nuestra 
universidad, pues él, que realizó el mismo máster en la universidad pontifica de Salamanca, lo 
recuerda como una buena experiencia que le sirvió para obtener más conocimientos. Explica, al 
igual que el resto de los ponentes, que la auditoría ofrece una visión muy global de lo que es la 
empresa y, gracias a ella, pudo acceder a diferentes roles profesionales, aprendiendo a entender 
todos los procesos que eso conlleva y, sobre todo, a analizar información. 

Para finalizar, escuchamos a Eugenia Onís Ruiz-Garma, licenciada en Administración y Dirección 
de Empresas por la Universidad de Oviedo, viene en representación de Corteva Agriscience, 
multinacional americana nacida en 2019 y, además, es la directora del centro europeo de 
finanzas.  

Como el resto de las empresas que han participado en la ponencia, valora mucho la formación 
tanto en auditoría como en idiomas, ya que se trabaja en muchos países, con gente de muchos 
lugares y con muchas formas distintas de hacer la contabilidad. Buscan personas que puedan 
reflejar la imagen fiel de la empresa según el país en el que esté trabajando, gente abierta y 
dispuesta a una mejora continua que sepa adatar el día a día la realidad actual. En Corteva 
Agriscience buscan la mejora continua y la forma de hacer las cosas de manera más eficiente, 
pero siempre respetando las normas contables.  

Como conclusión, puedo decir que este máster resulta muy interesante ya que, todos y cada 
uno de los ponentes han hecho que viéramos la contabilidad y la auditoría de otra manera. No 
obstante, no han querido omitirnos que conlleva un esfuerzo, pues se trata de una profesión 
que se encuentra en continua formación. 

 

 


